



**Mi Universidad**

**Ensayo**

*Carlos Eduardo Villatoro Jiménez*

*Parcial I*

*Antropología medica I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina humana*

*Semestre I*

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 15 de septiembre del 2023

La elaboración de este trabajo se realiza con el propósito de conocer cuál es la breve introducción a la antropología médica, la importancia de la antropología social en la carrera de medicina y la antropología de Pedro Laín Entralgo historia y teoría. Así conoceremos que la antropología médica es un subcampo de la antropología en lo social y cultura, que tiene que ver sus creencias, conocimientos en la salud y la enfermedad.

Esta ocupa un lugar muy importante en la ciencia de la medicina y en término de la medicina empírica por su experiencia y practica que se presenta día a día demostrando en la salud comunitaria ser muy importante para los grupos étnicos y culturales.

La antropología medica juega un papel muy importante en lo social en el término de la salud de los individuos y en los grupos sociales, la importancia de la antropología se ha caracterizado por tener profesionales responsables en trabajo comunitario en la atención medica integral y preventiva en la participación de salud y enfermedad con factores de conductas sociales y culturales. Debido a esto los conocimientos de la antropología se dirigen a los profesionales para sensibilizar la educación social y del individuo para que pueda resolver todo tipo de problemas de salud que se le presenten en la comunidad y todo esto que tenga compromiso en la educación académica culturas en los conocimientos médicos y solucionen los problemas de salud de un grupo de personas con características y originalidad cultural.

Comprende la vida de los seres humanos, su forma de vida y la sociabilidad de la comunidad para un buen desempeño en la carrera como médicos. De esta manera la antropología médica valora la formación de médicos generales por el esfuerzo, responsabilidad y el compromiso que asume como ser humano y como profesionistas en salud en el ámbito sociocultural, por brindar una atención de salud de calidad.

La antropología médica tiene actividades en la formación del médico general que se involucre para satisfacer las necesidades del campo de la medicina, resolviendo los problemas de enfermedad de una población con origen cultural y política. Que debe ser teórico-práctico en la atención de salud sobre los conocimientos del cuerpo humano, que le permita comprender e interpretarlos. Esto es con la intención de progresar en la salud en lo sociocultural y mejorar la formación del médico profesional y se obtenga cambios en su forma de pensar y actuar.

Y de acuerdo a la historia y teoría de Pedro Laín Entralgo, la antropología es muy importante en la medicina, porque el conocimiento de la antropología se da la práctica médica, de ahí surge la necesidad de que alguien tenga influencia de los seres humanos en la medicina. El

cuidado médico existe como medicina preventiva y luego presenta otras ciencias médicas como la introducción a la medicina y la antropología médica. De esta manera menciona que puede ayudar a reducir las formas de enfermarse, Laín separa la historia de la patología en cuatro etapas, la primera en el funcionamiento mental, el segundo fue un grupo de científicos y filósofos, la tercera es la época de estudios de medicina interna y la cuarta en el desarrollo de la medicina.

Laín sigue perfeccionando sus conocimientos en los problemas que se enfrenta el médico y que tiene que solucionar de manera urgente de tal forma surge la historia clínica donde el enfermo afirma o niega cambios en su vida en la enfermedad que presente en el momento. Pero la importancia es la relación entre médico-enfermo, es conocerla desde afuera hacia la sociedad y la causa de la enfermedad y la muerte. Él mismo pretende que alguien tenga influencia en los seres humanos para la medicina y que los conocimientos sean repartidos entre la antropología médica para profesionales clínicos y basada en la vida del hombre, la segunda en la antropología filosófica de la salud y enfermedad, y la tercera basada en la relación médico-enfermo o paciente, que tenga la capacidad de relacionarse con él mismo, en su entorno y con la sociedad, que se relacione con el proceso de conocimientos, aprendizaje, éticas y sociales. Laín menciona que la teoría son ideas que comprenden tanto en la religión como en la política que están sustentadas en la medicina y posteriormente siguió avanzando en la teoría de la medicina para los médicos profesionales basándose en el estudio del cuerpo humano.

De esta manera conocemos la importancia de la breve introducción a la antropología a la antropología médica, la importancia de la antropología social en la carrera de la medicina humana, la historia y teoría de Pedro Laín Entralgo, que tiene creencias conocimientos en la salud y la enfermedad, ocupando un lugar muy importante en la medicina, con un papel en lo social de grupos sociales.

Cabe señalar que la antropología es de fundamental importancia en la medicina, donde la antropología se preocupa por tener profesionales responsables, comprometidos, que solucionen los problemas que se puedan presentar en un lugar sociocultural.

Es razonable que lo que aprendimos es de suma importancia en nuestra carrera de la medicina humana y para la formación como profesionales en la salud, que nos servirá para ponerlo en práctica en un futuro como profesionistas médicos.

## Referencias

- 1- Libretexts. (2022). 17.2: ¿Qué es la antropología médica? LibreTexts Español.
- 2- Odalis, Q. M. (s. f.-a). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Obtenido de [http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001000014](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014)
- 3- Oringer, N. R. (2008a). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. Dialnet. Obtenido de <https://dialnet.unirioja.es/servlet/articulo?codigo=4369927>